
1 月 1 日，天刚
蒙蒙亮，向着太阳
升起的地方，你会
发现一条绵延数公
里的“彩龙”在郑州
与开封之间慢慢移
动着。当天，近400
名“捷安特”车友组
队参加“2013 新年
第一骑”。整个郑
州，参加“新年第一
骑”的车友总数达
到千人。

记者 张玉东/文
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1日早晨 7点多，在金水路曼哈顿至中
州大道，一群身穿专业骑行服的人在这里整
装待发。300 多骑友在曼哈顿捷安特骑友
会现场集结。

“元旦，是郑州骑友传统的节日，‘新年
第一骑’，已经成为郑州骑友耳熟能详的固
定词汇。从 2009 年的几百名骑友参与，到

2012 年的千名骑友大聚会，年龄最大的有
70岁，年龄最小的有10岁，越来越多的人参
与到快乐骑行中来。针对此次活动，我们还
为大家购买了一天的保险。”该俱乐部的领
骑朱磊说，除了每年的新年第一骑外，他们
公司的每个分店也都有小俱乐部，平日会组
织队员们进行夜骑等活动。

“两个人一组……”8点整，总指挥一声
令下，骑友们开始有序地出发。骑友老刘
说，两人一队，是让他们可以互相照顾，队伍
不乱、不占道，避免不安全的隐患发生。

“嗡嗡嗡……”10余名穿着骑行服的商
都摩友会车友也加入到队伍当中，他们时而
加速、时而停靠，提醒前方靠边道行驶的机
动车将有车队经过，为自行车骑友们开道和
保驾护航。

在经过有红灯亮起的十字路口，就会看
到前方的骑友高举手臂，后面的车队也会相
应地刹车减缓车速，高举手臂，犹如波浪一
般。老刘说，这是骑友们之间的专用手语，
举手示意前方有红灯，比如向两侧斜指，就
表示地上有异物，让大家绕行，这种团队间
的协作能力，只有加入到这个“大家庭”才能
体会到。

在郑开大道白沙附近，一辆推着自
行车的人向过往的救援汽车求助，车胎

爆了。在通过车辆与车辆之间的电台交
流，一辆专门配有补胎充气设备的救援
车赶了过来，很快该骑友又重新加入到
队伍当中。

为了避免有骑友落单，沿途我们在郑开
大道白沙和郑开大道东湖分别停靠了两
次。老刘说，这两个地方被他们喻为“服务
区”，因为每个人体质不同，骑行的速度也大
不相同，在服务区可以等等后面的人，让一
些人如厕缓解下疲劳。

在骑行中，因为是两人一组，我不时看
到，在有的同伴体力不支的情况下，旁边的
人会伸出“友谊之手”，按住同伴的肩部进行
推行。

10点58分，大家来到了金明广场；11点
23 分，赶到清明上河园；之后，大家来到铁
塔公园进行集体合影，记录下了美丽的瞬
间。下午2点30分，骑友们又从金明广场往
郑州返程。

在谈到骑行的好处时，骑友们也打开
了话匣子。骑友小李说，看看我们的头盔、
手套、骑行服，这可都是专业的，走到路上
很帅很拉风。

骑友小刘说，这个运动和游泳运动都
是特别好的运动，不过这个运动有个优势就是可以
出汗。骑友小王说，低碳出行嘛，现在开车上班停
车位不好找，挤公交车又容易迟到，还是骑车好。

“喜欢的原因太多了，总之是一言难尽。在办
公室整天对着电脑，出来骑骑车可以缓解压力和疲
劳，大家一起骑又可以拓宽社交面，好处太多了，总
之，骑车很幸福，不信你试试。”骑友老张说。

20多岁的小秦，以前在一家小区物业工作。她
看到有个人天天骑着车出入，感觉车特别好看，整
个人自由自在英姿飒爽的感觉。

“我可想追求这种感觉，就问那个人怎么加
入车友会，能不能借辆车试骑下，没想到那个人
就是捷安特的林总，他对我说，‘女性喜欢骑车很
难得，只有喜欢才能做好，不如到捷安特去做一
番事业’，我想就没想就辞职答应了，也算郑州加
入骑行最早的女性吧，不过现在女性成员已经占
了三成。”小秦说。

捷安特林建明总经理说，2008年已经举办了第
一届新年第一骑活动，郑州这个活动在全国做得
算比较好的，现在骑友已达一万多
人，经常骑车的有四五千人。我们
每年都会对高考状元奖励自行车，
也对河南省体育局自行
车运动进行赞助……就
是希望大家能够多接触从
而喜欢上这个低碳环保的
运动。今天，每一位参与
的车友都迎着太阳飞驰，
用单车承载着新一年的希
望，告别 2012，展望 2013，
并将这种健康生活，绿色
人居的理念传播给身边的
每一个人。

全城骑友大集结

齐心协力的征途上

最幸福的一天
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创纪录！新年第一骑！
迎着第一缕阳光，用车轮丈量郑开大道的宽广
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看我大鹏展翅看我大鹏展翅

小骑友加速前行小骑友加速前行

商都摩友会的车友全程导航商都摩友会的车友全程导航

骑友在洒满阳光的路上前行骑友在洒满阳光的路上前行


